



柳沢中学校通信

朱雀の翼

西東京市立柳沢中学校

校長 浅野 周子

電話番号 042-463-5014

FAX番号 042-462-3104

令和4年5月13日 第2号

対話力をみがくということ

いよいよ6月11日の運動会に向けて、プロジェクトが動き出しました。今月26日からは、3年生の修学旅行も予定されています。

連休明けから、感染者数が増加傾向にあります。くれぐれも、当日の朝にのどの痛みや微熱などで慌てないように、体調管理を徹底してください。

行事に向けて、班活動やクラス、実行委員を中心に話し合い活動の場がたくさん出てきます。そこで、5月は「対話」を意識して生活してみてください。

ある調査結果によると、将来のために子どもに身に付けさせたい能力について、もっとも多かったのは、「コミュニケーション力」で

次いで「集中力」「忍耐力」「創造力」「チャレンジ力」「プレゼンテーション力」「論理的な思考力」と続きます。

「対話」は、単なるコミュニケーションではありません。では、「対話」とコミュニケーションの違いは何でしょうか。

コミュニケーションは、大きく3段階に分けられます。まず、たわいもないことを話す「おしゃべり」や自分の考えを伝えて理解してもらう「会話」。次に、ゴールに向けてお互いの意見を伝え合う「会議」や結論を求めて意見をぶつけあう「議論」（ディスカッション）。そして、「対話」です。

異なる考えや価値観をもつ人たちとお互いに理解を深め合う「対



話」。この「他者との違い」を前提とした「対話力」こそ、今、社会で最も求められる能力と言われています。

対話は、テーマはありますが、明確なゴールがありません。

自分の意見と相手の意見を対等に扱い、どちらかが正しくてどちらかが間違っているということではなく、自分と違う意見を否定せずに受け止めることが大切です。

行事の準備が進められる中、自分の考えをしっかりと伝えて伝えるとともに、相手の考えを受け止め、よりよい話し合い活動を通して成長していけるよう対話を意識してみよう。

なりたい自分になるために

始業式や入学式で、1年後や3年後、なりたい自分をイメージして、目標をたて、それに向かって努力できる自分を育ててほしいと話しました。

1年後の自分に手紙を書く企画を考えましたが、すでに皆さんが書いた作文に、目標や具体的に頑張りたいこと、取組内容が書かれていたので、感心してやめました。柳沢中学校の先生たちは、皆さんが、よりよい自分に育っていくことを願って全力でサポートしていきます。応援しています！！



4月は挨拶することを意識して生活できましたか？

「あいさつ運動」（4/25-4/28）に参加してくれた皆さんは、いつもより早く起きて登校してくれてありがとうございました。地域の方にもご参加いただき、柳沢中生はもちろんですが、保谷第二小学校の児童や通勤、通学（柳沢中卒の高校生）など、地域ぐるみでの「あいさつ運動」となりました。

廊下ですれ違ったときに挨拶する生徒が増えてきていますが、時々、あれあれという人にもであいます。いつか、社会にでたときに、挨拶ができる人というだけで、信頼され人間関係が作りやすいでしょ。



地域と共に歩む学校づくりに向けて

西東京市におけるコミュニティスクール（学校運営協議会を設置している学校）の推進に向けて、本校も今年度からコミュニティスクールとなりました。去る4月19日（火）に第1回学校運営協議会を開催し、8名の委員の方にご出席いただきました。本校からは、管理職2名及び主幹教諭3名が出席し、令和4年度の学校経営方針の承認を通じて、育てたい子ども像や目指す学校像に関する学校運営のビジョンや本校の教育活動を共有させていただきました。当日は、木村教育長を始め、市教委から5名の方にもご出席いただき、教育長から、委員の方に任命書をお渡しいただきました。

今後も、学校と地域が一体となって、柳沢中学校の生徒のよりよい教育活動を展開していきます。

※学校経営方針や日々の教育活動の様子は、本校のホームページでご覧になれます。



4月21日に開催されたPTA総会には、多数のご出席をいただき、ありがとうございました。



昨年度に続き、続投の会長のご挨拶では、運営方法を再考する時期にきていると感じていることや新入生保護者役員を選出方法を変えてみたことなどをお話しくださいました。また、子どもたちのために、保護者が楽しみながらPTA活動に携わっていけたら、子どもたちにも伝わるものがあるのではないかとのお話が印象的でした。

昨年度の会計報告を始め、今年度の予算案、活動方針など議事進行が円滑に進み、ご協力ありがとうございました。旧役員、旧委員の皆さまには、1年

間にわたりお世話になりました。ありがとうございました。



PTA 総会 生徒

5月6日に実施された柳沢中生徒総会。体育館の舞台には、墨で書いた生徒会や各委員会のスローガンが掲げられ、コの字型に並んで座り、真剣に話し合う雰囲気の中、質問や意見、会則変更の提案も出され、立派な総会となりました。

日本における有権者の年齢は、2016年に18歳に引き下げられ、中学校卒業の3年後には、自分の意思を政治に反映させることができるのです。

政治に参加する意識や社会のできごとに興味をもち、それについて自分の考えを語れるようになったらいいですね。まずは、係の仕事や班活動、委員会活動に積極的に参加するなど、自分ができることから取り組んでみましょう。



今日の授業で何ができるようになればいいのか

本時の学習目標

皆さんは、毎時間の授業を大切にしていますか？来週の19日からの1学期中間考査は、4月からの学習内容がどれだけ理解できているか、確認するためのテストです。準備は順調に進んでいるでしょうか。先生たちに、毎時間の授業で、黒板に「本時の学習目標」というプレートを貼り、何ができるようになればいいか示すようお願いしています。授業の終わりには、自分で今日の目標がどれくらい達成できたか、振り返ってみましょう。



※柳沢中学校ホームページアドレス <https://www.nishitokyo.ed.jp/j-yagisawa/>